

Meningkatkan Kesadaran Anak Usia Dini Tentang Pentingnya Menabung

Amanda Illa, Ratna Sari, Fina Apriliani, Juliana Sari, Muhamad Yusuf Hidayat

Mahasiswa Prodi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Pamulang

Email :

dosen02442@unpam.ac.id , amandailanabilla@gmail.com, aprilianifina04@gmail.com,
julianasari1201@gmail.com, mhmdyusuf2105@gmail.com

ABSTRAK

Program Pengabdian Kepada Masyarakat Yayasan Nurul Ihsan melakukan salah satu kegiatan sosialisasi tentang “Meningkatkan Kesadaran Anak Usi Dini Tentang Pentingnya Menabung” kepada siswa dan siswi Yayasan Nurul Ihsan, mengingat masih rendahnya budaya menabung di kalangan masyarakat khususnya pada anak-anak usia dini. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pemahaman kepada siswa dan siswi mengenai pentingnya menabung dan manfaatnya untuk masa depan, dan memotivasi siswa dan siswi untuk mau menabung sehingga menumbuhkan kesadaran pada siswa dan siswi untuk dapat menyisihkan sebagian kecil dari uang jajannya untuk ditabung. Metode Pelaksanaan Sosialisasi ini yaitu dengan Metode Deskriptif pendekatan kualitatif secara tatap muka. Hasil dari kegiatan Sosialisasi ini diharapkan para siswa dan siswi Yayasan Nurul Ihsan khususnya pada anak-anak dapat menerapkan pola hidup yang hemat demi masa depan yang lebih baik.

Kata Kunci : *Pentingnya Menabung, Lingkungan, Pengabdian Masyarakat*

ABSTRACT

The Nurul Ihsan Foundation Community Service Program carried out one of the outreach activities on "Raising Awareness of Early Age Children About the Importance of Saving" to Nurul Ihsan Foundation students and girls, considering that the culture of saving is still low among the community, especially among young children. This activity aims to provide students with an understanding of the importance of saving and its benefits for the future, and motivate students to want to save so as to raise awareness among students to be able to set aside a small portion of their pocket money for savings. The method for implementing this socialization is the descriptive method, a face-to-face qualitative approach. As a result of this socialization activity, it is hoped that the students of the Nurul Ihsan Foundation, especially children, will be able to adopt a frugal lifestyle for a better future.

Keywords: *The Importance of Saving, Environment, Community Service*

PENDAHULUAN

Walaupun memiliki banyak manfaat, nyatanya menabung masih menjadi hal yang cukup sulit untuk dilakukan bagi sebagian orang. Hal tersebut bisa jadi karena tidak dibiasakan sejak usia masih dini.

Pentingnya menabung sejak dini tidak hanya akan membantu Anda dalam mengelola uang untuk masa depan, tetapi juga membentuk kebiasaan baik secara terus menerus ketika sudah dewasa, bekerja, bahkan berkeluarga.

Berbagai macam cara bisa dilakukan untuk membiasakan anak-anak untuk menabung. Anda bisa menggunakan celengan, menabung di sekolah, atau membuat rekening Tabungan khusus anak. Intinya, buatlah kebiasaan menabung ini menyenangkan untuk anak-anak agar tidak bosan dan bisa selalu konsisten.

Menurut KBBI, kata menabung termasuk kedalam kata kerja yang memiliki arti menyimpan uang. Adapun uang yang disimpan bisa dalam berbagai media apa saja, seperti celengan, pos, rekening bank dan lain sebagainya.

Menabung merupakan suatu Upaya dalam pengelolaan keuangan yang memiliki tujuan untuk mempersiapkan keperluan dana pada masa yang akan datang. Tabungan dapat menjadi penyelamat Anda apabila di kemudian hari membutuhkan dana yang tidak terduga, seperti biaya rumah sakit.

RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan uraian analisis situasi permasalahan, maka dapat diperoleh rumusan masalah yang dihadapi mitra adalah :

1. Apakah anak-anak di yayasan pondok pesantren memahami konsep menabung di usia dini?
2. Bagaimana memotivasi anak di usia dini untuk menabung dengan tujuan yang jelas dan menarik bagi mereka?

TUJUAN KEGIATAN

Berdasarkan uraian analisis situasi permasalahan, maka tujuan dari Pengabdian Kepada Masyarakat adalah :

1. Untuk mengetahui apakah anak-anak di yayasan pondok pesantren memahami konsep menabung di usia dini.
2. Meningkatkan motivasi anak usia dini untuk menabung dengan tujuan yang jelas dan menarik bagi mereka.

TINJAUAN PUSTAKA

Tabungan

Tabungan adalah simpanan yang penarikannya hanya dapat dilakukan menurut syarat tertentu yang disepakati, tetapi tidak dapat ditarik dengan cek, bilyet giro, dan/atau alat lainnya yang dipersamakan dengan itu. Kegiatan menabung dapat dilakukan dengan berbagai cara misalnya menyimpan dirumah, seperti dibawah bantal, di bawah tempat tidur, ataupun menyimpannya di bank. Jika menyimpannya di bank, maka pemilik tabungan akan mendapatkan buku tabungan yang berisi informasi seluruh transaksi yang dilakukan. Tidak hanya itu pihak bank juga akan memberikan Automatic Teller Machine (ATM) lengkap dengan nomor pribadi (PIN).

Kewirausahaan

Menabung pada dasarnya adalah menyisihkan sebagian pendapatan hari ini untuk mengantisipasi kebutuhan di masa depan, baik yang tak terduga maupun yang terduga. Beberapa dekade silam, menabung identik dengan menempatkan dana di rekening bank. Namun, hari ini pengertian itu tidak selalu tepat. Bila menyisihkan pendapatan dimaksudkan untuk mengantisipasi kebutuhan di masa depan, maka Anda perlu memastikan dana yang ditabung memadai untuk kebutuhan tersebut. Persoalannya, ada faktor inflasi yang sering diabaikan.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Universitas Pamulang ini bertujuan untuk **meningkatkan kesadaran anak usia dini tentang pentingnya menabung di Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan**. Sasaran kegiatan tersebut yaitu pelajar di Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan. Kegiatan PKM ini menggunakan Metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif dengan Pengumpulan Data: Sosialisasi, Observasi, dokumentasi.

Penentuan materi berdasarkan masukan yang didapat dari hasil survey pertama (Mei 2024) di lokasi Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan. Kegiatan PKM melalui tahapan sebagai berikut:

- a. Tim pengabdian melakukan survey lokasi pada bulan Mei 2024
- b. Persiapan kegiatan yang dilaksanakan oleh tim pengabdian untuk merencanakan kegiatan yang mencakup waktu, materi dan teknis pelaksanaan kegiatan.
- c. Konfirmasi dengan pihak Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan, sebagai tempat pelaksanaan kegiatan mengenai teknis pelaksanaan, tempat, sarana dan prasarana.
- d. Setelah diperoleh kepastian waktu dan tempat pelaksanaan, tim pengabdian melakukan kegiatan Sosialisasi dan Observasi terhadap peserta didik di Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan.
- e. Pelaksanaan pembukaan Seminar Pelayanan Publik dibuka oleh Pimpinan Yayasan.
- f. Kegiatan pertama adalah seminar edukasi menabung dengan Metode yang digunakan adalah metode ceramah untuk memberikan pemahaman tentang Konsep, manfaat dan bagaimana cara menabung.
- g. Metode ceramah digunakan untuk memberikan pengetahuan dan pemahaman tentang pengertian dan konsep menabung. Selain itu, metode ini juga digunakan untuk mengenalkan bagaimana cara menabung. Selanjutnya dalam seminar ini peserta diajak berdiskusi dan melakukan tanya jawab

dan observasi langsung selama kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PKM) ini diperoleh hasil sebagai berikut :

- a) Meningkatkan keterampilan anak-anak pesantren dan panti asuhan untuk menghasilkan produk dari bahan daur ulang menjadi barang yang bermanfaat.
- b) Meningkatkan keterampilan dan pengetahuan anak tentang bagaimana caranya menabung yg efektif di rumah.
- c) Beberapa faktor yang mendukung terlaksananya kegiatan PKM ini adalah adanya kerjasama yang baik antara pengurus yayasan, pihak panti asuhan, dan anak-anak dalam kegiatan sehingga memungkinkan kegiatan ini dapat berjalan sesuai rencana.

Pembahasan

Pada Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Universitas Pamulang ini kelompok 6 ditempatkan di Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan, Kota Tangerang Selatan untuk memberikan edukasi cara menabung tersebut dilakukan observasi terlebih dahulu guna mencari tahu apakah peserta didik sadar akan pentingnya menabung. Setelah melakukan observasi ditemukan beberapa peserta didik yang kurang memahami konsep dari menabung. Dengan adanya edukasi bagaimana cara menabung dari kelompok 6 yang melibatkan peserta didik di Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan, dengan maksud dan tujuan untuk meningkatkan pengetahuan peserta didik tentang bagaimana cara menabung dengan memberikan tips inovasi dalam menabung, targetnya adalah agar peserta didik dapat memahami dan tergerak untuk menabung sehingga terbentuk pribadi yang mandiri.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Kegiatan

Berdasarkan wawancara, tanya jawab,

KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Dari kegiatan Pengabdian Kepada

Masyarakat (PKM) ini dapat disimpulkan bahwa:

- a. Pengetahuan anak-anak di yayasan pesantren dan panti asuhan tentang menabung menjadi bertambah.
- b. Keterampilan anak-anak dalam memanfaatkan dan mengolah barang-barang daur ulang yang bisa digunakan dan diubah menjadi celengan.

Saran

Mengingat besarnya manfaat kegiatan Pengabdian Kepada

Masyarakat (PKM) ini maka selanjutnya perlu:

- a. Mengadakan penerapan konsep kewirausahaan serupa kepada masyarakat di daerah lain.
- b. Adanya kesinambungan program pasca kegiatan pengabdian ini sehingga anak-anak di yayasan pesantren dan panti asuhan dapat mempraktekkan pelatihan ini dan memproduksi serta memasarkan produk mereka, sehingga dapat membangun pribadi yang mandiri dan dapat memiliki daya saing dalam kewirausahaan.

Dokumentasi Kegiatan



DAFTAR PUSTAKA

Astuti, W., Pasaribu, V. L. D., Oktrima, B., Saputra, H., & Rusilowati, U. (2021). Upaya Peningkatan Kualitas Sumber Daya Manusia Melalui Peningkatan Kompetensi. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 3(1), 22-29.

Elburdah, R. P., Pasaribu, V. L. D., Rahayu, S., Septiani, F., & Metarini, R. R. A. (2021). Mompreneur penopang perekonomian keluarga di masa pandemi Covid-19 dengan bisnis online pada Kelurahan Pondok Benda. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(1), 75-82.

Priadi, Andri, et al. "PENYULUHAN PENGEMBANGAN SUMBER DAYA MANUSIA DENGAN MEMPERKUAT BUDAYA ORGANISASI MELALUI

PENINGKATAN VALUE PADA LEMBAGA PENGEMBANGAN MASYARAKAT KELURAHAN PONDOK BENDA KOTA TANGERANG SELATAN." *Jurnal Lokabmas Kreatif: Loyalitas Kreatifitas Abdi Masyarakat Kreatif* 1.3 (2020): 97-105. Malayu S. P. Hasibuan. Manajemen Sumber Daya Manusia. 2007. Bumi Aksara, Jakarta.

Pasaribu, V. L. D., Elburdah, R. P., Sudarso, E., & Fauziah, G. (2020). Penggunaan Manajemen Waktu Terhadap Peningkatan Prestasi Belajar Di Smp Araisiyah. *Jurnal ABDIMAS Tri Dharma Manajemen*, 1(1), 84.

Pasaribu, V. L. D., Syafei, A. N., Farhan, A., Afaizah, A., Irani, C., & Firtiayani, S. R. (2021). Pengaruh Displin Protokol Kesehatan Terhadap Pencegahan Penularan Virus Covid-19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 91-98.

Pasaribu, V. L. D., Susanti, F., & Hartuti, E. T. K. (2019). Memotivasi Siswa dan Siswi SMK Letris Indonesia di Dalam Menentukan Pilihan Untuk Melanjutkan Pendidikan Atau Bekerja Setelah Lulus Sekolah. *Jurnal Pengabdian Dharma Laksana*, 1(2), 161-172.

Pasaribu, V. L. D., & Agrasadya, N. S. Krisnaldy.(2020). Meningkatkan Produktivitas Usaha Dimasa Pandemi Pada Ibu PKK RT 004/003 Kelurahan Sawah Baru Ciputat, Tangerang Selatan. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 177-180.

Pasaribu, V. L. D., Dwiyatni, A., Sabina, C., Ridwan, M., Gunawan, D. D., & Noviani, B. C. (2021). Evaluasi Penerapan 3M Dimasa Pandemic Covid 19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 54-60.

Pasaribu, V. L. D., Agrasadya, A., Shabrina, N., & Krisnaldy, K. (2020). Menjadi Enterpreneur Muda Yang Memiliki Jiwa Leadership Untuk Menghadapi Masa

Depan. *Abdi Laksana: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 1-9.

Pasaribu, V. L. D., & Agrasadya, N. S. Krisnaldy.(2020). Menjadi Enterpreneur Muda Yang Memiliki Jiwa Leadership Untuk Menghadapi Masa Depan. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 177-180.

Pasaribu, V. L., Yuniati, H. L., Pratana, R., Sembayu, R., Purba, S. M., & Nurbayani, T. T. (2021). Manajemen Keuangan untuk Menghadapi dan Bertahan di Era Covid-19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 12-18.

Pasaribu, V. L. D., & Setyowati, R. (2021). Adaptasi Kehidupan New Normal pada Masa Pandemi Covid-19 di Yayasan Pondok Pesantren dan Panti Asuhan Nurul Ikhsan Kecamatan Setu, Kota Tangerang Selatan. *Jurnal Lokabmas Kreatif: Loyalitas Kreatifitas Abdi Masyarakat Kreatif*, 2(2), 82-88.

Pasaribu, V. L. D., Oktrima, B., Prabowo, B., Arianto, N., & Haryoko, U. B. (2020). Program Pendampingan Dan Penyelenggaraan Pendidikan Anak Pada Usia Dini Terhadap Prestasi Belajar Dilingkungan Rt 020 Rw 009. Kel Giri Peni. Kec Wates. Yogyakarta. *Jurnal LOKABMAS Kreatif*, 1(01).

Pasaribu, V. L. D., Satria, P., Sari, R. P., Valencya, I., & Setyowati, R. Nursahidin. Adaptasi Kehidupan New Normal Pada Masa Pandemi Covid-19 Diyayasan Pondok Pesantren Dan Panti Asuhan Nurul Ikhsan Kecamatan Setu, Kota Tangerang Selatan. *Jurnal LOKABMAS Kreatif*, 2(02), 89-97.

Pasaribu, V. L. D., Sulaiman, S., Sutiman, S., Thaharudin, T., & Purnomo, B. Y. (2020). Pengenalan Letak Posyandu Terdekat Dikelurahan Pisangan Dengan Manajemen Pemasaran Revolusi 4.0 Untuk Meningkatkan

Pengetahuan Masyarakat Letak Dan Fungsi Posyandu Terdekat Pada Kelurahan Pisangan. *Dedikasi Pkm*, 1(1), 105-110.

Pasaribu, V. D., Qomah, F. I., Sajida, S. R., Putri, D. O., Hidayat, M. K., & Senoaji, R. DARING ATAU KEGIATAN TATAP MUKA EFESIENSI MANA.

Pasaribu, V. L. D., & Agrasadya, N. S. Krisnaldy.(2020). Meningkatkan Produktivitas Usaha Dimasa Pandemi Pada Ibu PKK RT 004/003 Kelurahan Sawah Baru Ciputat, Tangerang Selatan. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 177-180.

<https://id.m.wikipedia.org/wiki/Tabungan>

<https://www.ocbc.id/id/article/2021/03/15/pengertian-tabungan>

<https://www.manulife.co.id/id/artikel/5-manfaat-menabung-yang-masih-sering-terlupakan.html#:~:text=Manfaat%20menabung%20yang%20utama%20tentu,memiliki%20dana%20darurat%20yang%20memadai>